

Federführend: Referat 8
Referent: Dr. Wolfgang Hübschle, Berufsm. Stadtratsmitglied
Datum: 15.07.2022

Für diese Vorlage erfolgt keine Beratung in Sitzungen der Gremien

Anfrage der Fraktion Bürgerliche Mitte Freie Wähler, FDP, Pro Augsburg vom 08.07.2022 zur Beantwortung im Wirtschaftsförderungsausschuss am 13.07.2022

Inhalt

Trotz dringlicher Anfrage und Bitte der Fraktion Bürgerliche Mitte Freie Wähler, FDP, Pro Augsburg, die Fragen in der Sitzung des Wirtschaftsausschusses am 13.07.2022 zu behandeln, war zu dem Punkt kein Ausschussmitglied aus der Fraktion in der Sitzung anwesend. Die Verwaltung antwortet daher zusätzlich zu den mündlichen Ausführungen in der Sitzung nochmals schriftlich.

Zu Frage 1: Welche Maßnahmen gibt es, um den Wegfall der Grindtec zu kompensieren?
und zu Frage 3: Wie wird die Wirtschaftlichkeit der Messe Augsburg in Zukunft sichergestellt?

- Die Wirtschaftlichkeit der Messe Augsburg sicherzustellen und einen ausgeglichenen Wirtschaftsplan bzw. mittelfristige Planung aufzustellen ist das grundlegende Ziel der zukunftsorientierten WIR-Strategie der Messe Augsburg. Diese wurde mit rund 65 Maßnahmen unterfüttert und wird den Weg der Messe in den folgenden Jahren gestalten. Der Weggang der Messe GrindTec ist in diesem Plan natürlich ein wirtschaftlicher Dämpfer, in den Jahren 2024 und 2026, jedoch aufzufangen.
- Grundsätzlich ist die Wirtschaftlichkeit der Messe Augsburg eine Mammutaufgabe, besonders in Zeiten einer Pandemie mit den bekannten Einschränkungen für das Geschäftsfeld. Trotzdem ist diese Eigenständigkeit der Messe Augsburg Ziel der Strategie.
- Der Vertrieb wurde pandemiebedingt seit 2021 verstärkt. Teilweise ist es der Messe Augsburg im Bereich der Messeakquise bereits gelungen, sehr erfolgreich zu agieren. Diese Erfolge sind jedoch zum jetzigen Zeitpunkt aus betriebswirtschaftlichen und Wettbewerbsgründen noch nicht kommunizierbar.

- Generell besteht Optimismus, dass weitere Veranstaltungen für die Jahre ab 2023 gewonnen werden können. Durch größere vertriebliche Bemühungen (Maßnahme der Strategie) kann demzufolge sowohl die wirtschaftliche Eigenständigkeit als auch in Bezug auf die Hallenbelegung /-Auslastung Positives erreicht werden.

zu Frage 2: Wie soll künftig die für die Grindtec ausgerichtete Halle ausgelastet sein?

- Die Halle 2 wurde u.a. für den Verbleib der Industriemessen GrindTec und Interlift im Jahr 2019 gebaut und diente unter Normalbedingungen zur Vollauslastung des Geländes.
- Die Messe Augsburg hat generell wirtschaftliche Ziele, diese sind nicht rein auf die Belegung einzelner Hallen ausgelegt.

Anlagen